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Erzbischof Stanisław Gądecki, Vorsitzender der Polnischen 
Bischofskonferenz – Grzegorz Kardinal Ryś, Vorsitzender der 
Kommission für den Dialog mit dem Judentum der Polnischen 

Bischofskonferenz 
 

Verurteilung des Terroranschlags vom 7. Oktober 2023 und 
Erklärung der Solidarität mit dem Volk Israel vom 18. Oktober 2023 

 
Angesichts des Angriffs der palästinensischen Terrormiliz Hamas stellen sich der 
Vorsitzende der polnischen Bischofskonferenz Erzbischof Stanislaw Gadecki und der 
Vorsitzende des Ausschusses für den Dialog mit dem Judentum Kardinal Grzegorz 
Ryś ausdrücklich an die Seite Israels. Sie verurteilen für die polnische 
Bischofskonferenz eindeutig den Terrorangriff der Hamas und ihre Geiselnahme im 
Gazastreifen. Mit der Kirche von Polen bringen sie den Schmerz und die Solidarität mit 
dem israelischen Volk zum Ausdruck. Zugleich erklären sie die Absicht des Gebets für 
die Bevölkerung auf palästinensischer Seite. 
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Gemeinsam mit der gesamten Kirche in Polen bringen wir unser Mitgefühl und unsere 
tiefe Solidarität mit dem Volk Israel zum Ausdruck, das von der Hamas unmenschlich 
und brutal angegriffen wird. Wir verurteilen sowohl den Terroranschlag selbst als auch 
die Inhaftierung der in Gaza festgehaltenen Geiseln aufs Schärfste und 
Unmissverständliche. Unsere Herzen und Gebete denken an alle Getöteten und 
Verletzten sowie an ihre Familien. 
 
Unsere Gebete gelten auch allen Opfern, insbesondere der Zivilbevölkerung, auf 
palästinensischer Seite (insbesondere Kindern und Frauen). Am vergangenen 
Dienstag (17. Oktober 2023) haben wir gemeinsam mit dem Heiligen Vater Franziskus 
und allen Teilnehmern der Bischofssynode in Rom nicht nur gebetet, sondern auch in 
der Absicht des Friedens in Israel und Palästina gefastet. 
 
Zusammen mit Israel bekennen wir uns zu einer lebendigen Hoffnung, die der Prophet 
Jesaja vor Jahrhunderten geäußert hat: „Dann wird der Wolf ein Gast des Lammes 
sein, und der Leopard wird sich bei dem jungen Ziegenbock niederlegen. Das Kalb 
und der junge Löwe werden gemeinsam weiden (…). Die Kuh und der Bär werden 
weiden, ihre Jungen werden zusammen lagern …“ (Jes 11,6-7). Wie Israel glauben 
wir zutiefst, dass diese Prophezeiung des Friedens, ein Geschenk Gottes, das über 
unsere menschlichen Berechnungen und Vorstellungen hinausgeht, nicht nur ein 
Traum ist. Wir sind zuversichtlich, dass „Krieg ein Misserfolg ist“. Jeder Krieg ist ein 
Misserfolg“ (Papst Franziskus, 8. Oktober 2023). 
 
(Eigene Übersetzung) 
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